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令 和 ６ 年  第 ９ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和６年９月１９日            午後１時３０分 

招集の場所   教育委員会室 

開会の日時 令和６年９月１９日            午後１時３０分 

閉会の日時 令和６年９月１９日            午後４時１０分 

出席者の氏名 
小野田誠教育長、遠藤康江教育長職務代理者、猪股富美子委員、秋山哲也委員、

松永修委員、片山上総委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

斉藤千恵美生涯学習部長、野本朋子こども局長兼学校教育部理事、高貫貢生涯

学習部副部長兼教育総務課長、蓮見晴美生涯学習部参事兼生涯学習課長兼加須

文化・学習センター館長兼北川辺郷土資料館長、大原真理子生涯学習部参事兼

図書館課長兼加須図書館長、髙橋一也学校教育課長兼指導主事、田中浩学校教

育部参事兼学校給食課長兼加須学校給食センター所長、関口久美子こども保育

課長兼学校教育部主席専門員、秋山天学校教育課主幹兼指導主事、田島靖雄生

涯学習課主幹、折原めぐみ教育総務課主査 

会期日程 第 １ 会議時間の決定 

 第 ２ 会議録署名委員の指名 

 第 ３ 前回会議録等の承認 

 第 ４ 第３６号議案 加須市教育委員会の令和７年度当初教職員人事異動の

方針について 

 第 ５ 第３７号議案 社会教育委員の委嘱について 

 第 ６ 第３８号議案 生涯学習推進会議委員の委嘱について 

 第 ７ 第３９号議案 令和５年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の

点検及び評価等について 

 第 ８ 第４０号議案 教育財産の取得に係る申出について 

 第 ９ 第４１号議案 教育財産の用途廃止について 

 第１０ その他  

発言者 会議の概要 

小野田教育長 ただいまから、令和６年第９回加須市教育委員会定例会を開会します。 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

 

会議時間の短縮を図るため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行っ

てください。 

 

 本日は、傍聴希望者はございません。 
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 【日程第１ 会議時間の決定】 

小野田教育長 日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

小野田教育長 日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は遠藤委員にお願いいたしま

す。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

 

 はい。 

 

 【日程第３ 前回会議録等の承認】 

小野田教育長 令和６年第８回定例会及び第４回臨時会の会議録については、事前にお配りし

てございます。 

会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小野田教育長 ご質疑、ご意見等ないようですので、第８回定例会及び第４回臨時会の会議録

については承認ということでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

小野田教育長 日程第５ 第３７号議案「社会教育委員の委嘱について」及び 日程第６ 第

３８号議案「加須市生涯学習推進会議委員の委嘱について」は、人事案件並びに

個人情報を含む案件であることから、加須市情報公開条例第７条第１項第２号及

び第４号の非公開情報にあたります。 

 

よって、日程第５及び日程第６は、加須市教育委員会会議規則第３条第５項に

基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 

 

（よろしい との声あり） 

 

 【日程第４ 第３６号議案「加須市教育委員会の令和７年度当初教職員人事異動

の方針について」】 

小野田教育長 日程第４ 第３６号議案「加須市教育委員会の令和７年度当初教職員人事異動の

方針について」を議題といたします。事務局より説明させます。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

 

 

加須市教育委員会の人事異動について、令和７年度当初、教職員人事異動の方

針を定めたいのでこの案を提案するものでございます。 

・加須市教育委員会の令和７年度当初教職員人事異動の方針について説明 
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小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

猪股委員 ２点質問します。１点目は休職期間、産休、育休を取得している間は、在籍年数

としてカウントするのでしょうか。２点目は役職定年となった校長・教頭が改め

て再任用校長・再任用教頭として要望を出すことが可能なのでしょうか。 

 

小野田教育長 本日、学校教育部長は体調不良で欠席しておりますので、私がお答えいたしま

すが、１点目の産休、育休期間については在籍年数にカウントをします。 

２点目の役職定年となった校長・教頭については、他の職への意向がなければ

６１歳の年には主幹教諭となります。ただし特例として、その校長がいないと課

題が解決できない場合に、そのまま校長を続ける特例任用制度があります。 

 

小野田教育長 それでは、採択に移ります。 

お諮りします。 

第３６号議案「加須市教育委員会の令和７年度当初教職員人事異動の方針につ

いて」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

小野田教育長 それでは、これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第５ 第３７号議案「社会教育委員の委嘱について」】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第６ 「第３８号議案加須市生涯学習推進会議委員の委嘱について」】 

 （全員賛成により原案可決） 

 

小野田教育長 これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第７ 第３９号議案「令和５年度教育に関する事務の管理及び執行の状況

の点検及び評価等ついて」】 

小野田教育長 日程第７ 第３９号議案「令和５年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の

点検及び評価等ついて」を議題といたします。事務局より説明させます。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

令和５年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価を行い、そ

の結果に関する報告書を作成したいので、地方教育行政の組織及び運営に関する

法律第２６条第１項の規定により、この案を提出するものでございます。 

・令和５年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価等ついて説

明 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 
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ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

生徒派遣援助事業において、評価が「やや遅れている」となっています。申請の

あったものについて補助していて、学識経験者の先生も同じようなことを書いて

いますが、大会参加者の自己負担が生じないように作られた事業の目的を果たし

ているので、評価は目標達成でいいのではないでしょうか。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

評価は、指標に対しての評価となります。先月の人づくりプランについての質

問でもお話をしましたが、上位計画等でこの指標を使用していることから、上位

計画と合わせて検討をさせていただくことが前提となります。申し訳ありません

が、この段階ではこの評価でと考えております。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

４１ページの７８番、加須こいのぼりマラソン大会、加須ふじの里駅伝大会の

市民ボランティアの人数のところですが、こいのぼりマラソンが今年からハーフ

マラソンがなくなったので、市民ボランティアの人数８００人という指標は大き

すぎないでしょうか。来年度から指標を見直したほうが良いと考えます。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

こちらにつきましては、スポーツ振興課長に確認をとりました。ご指摘の通り、

ハーフがなくなりますので、こいのぼりマラソンの動員数は減ると見込んでおり

ます。 

そのため、指標の８００人が大きいということは、スポーツ振興課長も話して

おりました。 

しかし、この指標を上位計画である総合振興計画等に使用しているので、それ

に合わせて指標の変更は必要だとは認識はしております。上位計画の指標の変更

のタイミングで変えさせていただきたいとのことでした。 

 

小野田教育長 それでは、お諮りします。 

 

第３９号議案「令和５年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び

評価等について」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第８ 第４０号議案「教育財産の取得に係る申出について」】 

小野田教育長 日程第８ 第４０号議案「教育財産の取得に係る申出について」を議題といた

します。事務局より説明させます。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

令和６年１０月３１日完成予定の元和小学校校舎、渡り廊下及びエレベーター

棟について、教育財産として取得することを市長に申し出たいので、地方教育行

政の組織及び運営に関する法律第２８条第２項の規定により、この案を提出する

ものでございます。 

財産の種類は建物になります。 
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財産の明細は、元和小学校の増築部分になります。 

・教育財産の取得に係る申出について説明 

 

猪股委員 

 

教育財産の税処理はどうなっているのでしょうか。これだけ大きな新たな教育

財産の取得となると、今後の管理運営コストとしての税金がとても気になるので

教えていただけますか。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

 

建物の取得にかかる税金としては固定資産税だと思いますが、市につきまして

は、固定資産税の課税はされません。 

市所有の建物については、課税そのものがされませんので、税金は管理運営コ

ストとしてはかかりません。 

 

小野田教育長 

 

それでは、採択に移ります。 

お諮りします。 

第４０号議案「教育財産の取得に係る申出について」は、原案のとおり可決と

いうことでよろしいですか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第９ 第４１号議案「教育財産の用途廃止について」】 

小野田教育長 

 

日程第９ 第４１号議案「教育財産の用途廃止について」を議題といたします。

事務局より説明させます。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

 

学童保育室の設置に伴い、加須市立加須小学校の校舎の一部について、教育財

産（小学校）としての用途を廃止したいので、地方教育行政の組織及び運営に関

する法律第２１条第２号の規定により、この案を提出するものでございます。 

財産の種類としましては、建物の一部、明細としては、加須市立加須小学校の

校舎の一部になります。 

 

関口こども保育課長

兼学校教育部主席専

門員 

 

・教育財産の用途廃止について説明 

 

猪股委員 小学校の児童数が減る一方で、学童保育人数は今後も増えることが見込まれて

いますが、加須小学校以外に近い将来新たな学童保育の設置が予想される小学校

は、具体的にどこかあるのでしょうか。 

それから、学童の指導員は、質量ともに適切に配置される見込みがあるのでし

ょうか。先般さいたま市の学童でいろいろ問題があったので、学童指導員の特に

質が心配になります。生涯学習部門と連携し、学童保育指導員の研修育成プログ

ラムを設けて、市独自の質の高い支援員養成の仕組みづくりをお願いしたいとい

うことで、希望も含めて教えていただければと思います。 
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関口こども保育課長

兼学校教育部主席専

門員 

近い将来、新たな学童保育室の設置が予想される小学校につきましては、５校

ございまして、三俣小学校、大桑小学校、水深小学校、高柳小学校、大利根東小学

校でございます。ただし、学校内の施設設置に当たりましては、学童の登録児童

数の増加に加えて、余裕教室等があることが前提となります。また小中学校のあ

り方等による変更の可能性も踏まえながら、適切に判断して参ります。 

学童指導員の募集・採用に当たりましては、こども保育課が主体となり、不足

が見込まれる年度替わり、夏休み期間等、事前に広報かぞやホームページの掲載、

ＳＮＳなど、様々な媒体で募集をし、現時点で指導員の安定的な確保ができてお

ります。 

また募集に当たりましては、こども保育課の職員による面接、履歴書の提出、

勤務しようとする学童の主任指導員による面接を踏まえて採用しております。さ

らに、その後は市主催による年３回程度の研修会のほか、勤続年数に応じて、県

や子ども・放課後サポートセンター等の主催による講習会への参加、指導員の資

格の取得を目指しております。その結果、令和６年９月１日現在ですが、学童指

導員１７０人のうち、支援員の資格を持つ指導員が１３２人と、７５％を超えて

いるものでございます。ご指摘の新たな学童保育室を設置した際も含めまして、

不足が見込まれる場合は、余裕を持って早めに募集を行い、慎重な採用、研修に

よるスキルアップを継続してまいりたいと考えております。また、ご提案いただ

きました生涯学習部門と連携した支援要請の仕組みづくりは、研修によるスキル

アップの取り組みの一つとして検討してまいりたいと考えております。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

 

小中学校の適正規模・適正配置の検討と学童保育室については、セットで検討

すべきではないかとのご提案かと思います。 

学童保育室の確保も必要な検討とは思いますが、小中学校の適正規模・適正配

置の検討とは別にすべきと考えます。 

 

秋山委員 加須小学校の学童保育の利用率が上がっていくとの見込みがありますが、今後

の学童保育室の利用の見込みについて教えていただけますか。 

あと、この多目的室でキャパシティが足りうるのか教えていただきたい。 

 

関口こども保育課長

兼学校教育部主席専

門員 

 

児童数は令和６年５月１日現在の０歳児から５歳児が、順次、毎年就学したと

しての計算、また、学童登録児童数は、過去５年の増減数の平均をかけて、毎年増

減するということで試算を行ったところ、右肩上がりの推移の傾向が出ておりま

す。 

しかしながら、右肩上がりの推移で数字をお示ししたところですが、実態とし

ましては、登録率がある一定の高い値で頭打ちになると想定しております。 

令和８年度で３１％と出ていますが、民営の学童保育室の登録を加えて計算し

ますと、加須小学校区で、公営と民営で４０％の登録率を見込んでおります。以

降は頭打ちで、同程度で推移するものと想定しておりますので、当面の間足りる

ものと考えております。 

委員さんがご心配されております元和小学校は、令和６年５月１日現在１１５

人の登録児童数がおります。人口の増加が最も顕著な地域の１つとして、今後も

学童数の増加が想定されておりますが、今回の小学校の増築に合わせた学童保育

室の整備により、専用の保育室として４部屋が整備され、最大定員１６０人とな

りますので、当面の間、十分な定員であると考えております。 
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片山委員 

 

先ほど、学童利用率には頭打ちが予想されるとの話しがありましたが、理由は

ありますか。 

 

関口こども保育課長

兼学校教育部主席専

門員 

 

習い事や祖父母がいるお宅もあるため、すべてのお子さんが学童を希望するこ

とはないだろうと想定しております。 

令和６年５月１日現在、学童利用率は、学年合計で３２．６％です。 

小学校１年生は、４８．４％ 

小学校２年生は、４３．７％ 

小学校５年生は、２０．８％ 

小学校６年生は、１０％です。 

 

小野田教育長 

 

それでは、採択に移ります。 

お諮りします。 

第４１号議案「教育財産の用途廃止について」は、原案のとおり可決というこ

とでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第１０ 「その他」】 

小野田教育長 

 

日程第１０ 「その他」でございます。 

諸般の報告をさせます。 

斉藤生涯学習部長、髙橋学校教育課長、野本こども局長より順次報告をいたし

ます。 

 

斉藤生涯学習部長 

 

・基本方針策定のための基本的な考え方について 

・小中学校のあり方の広報紙への掲載について 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

 

・後期の運動会・体育祭について 

 

野本こども局長兼学

校教育部理事 

・騎西城幸せを呼ぶライトアップについて 

・幼稚園の運動会について 

・水深幼稚園の公開保育について 

・第一保育所と第四保育所の緊急対策について 

・こども子育て支援計画について 

 

小野田教育長 

 

次に、本日配布した資料について、髙橋学校教育課長お願いいたします。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

 

・令和６年度埼玉県学力学習状況調査の概要について説明 

 

猪股委員 報告資料の５ページ学びテラスの実施について詳細なご報告ありがとうござい

ました。ここに出てくる若手とは何年ぐらいの年数の先生でしょうか。 
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参加した若手教員の主な悩みを教えていただけますか。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

 

当日は６０人の教員が参加しました。１年次から３年次の教職員が３９名、４

年次・５年次の教職員が４名、また臨時的教職員が１７名参加していました。 

２０代の教職員が多くなっています。 

悩みについては、学習、こどもの対応、保護者の対応、生徒指導など様々な悩み

を抱えておりました。 

 

秋山委員 

 

学びテラスは毎年開催しているのでしょうか。 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

 

毎年、２回実施しています。 

猪股委員 不登校支援について、２学期が始まって、長期の夏休みを経て、ここ最近の学校の

様子を教えていただけますか。 

また、県学力学習調査について、成績の分布率について教えていただけますか。 

 

髙橋学校教育課長兼

指導主事 

夏休み明けの不登校等の状況は、現在調査中でまとめている最中です。詳しいも

のが分かりましたら報告をさせていただきます。 

県学力学習調査の分布等については、学校別の結果がきています。それを学校が

見て確認をして、考察をして、授業改善、学力改善につなげております。 

学力とタブレットの因果関係の調査は現在のところ行っておりません。 

 

松永委員 第一・第四保育所の機能移転についての説明は、保育園対象の説明会だったので

しょうか。 

 

野本こども局長兼学

校教育部理事 

転園する保育所の保護者に対しての説明会を先週行いました。それから追って、

来週、幼稚園側の保護者にも説明をそれぞれ行います。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

パストラルかぞの運営について、コロナ禍前は、芸能人や歌手もかなり来てい

ましたが、最近はあまり来ていません。地域の方からもつまらないとの話しをさ

れます。 

羽生市のホールとパストラかぞのホールでは、席数もあまり変わらないが、羽

生市には芸能人や歌手が来ているのにパストラルかぞには来ないことに疑問があ

ります。 

 空席があれば、市としてその空席の金額を税金で補填してでも市民に楽しみを

提供することは検討しないのでしょうか。今後のパストラルかぞの運営について

教えていただけますか。 

 

蓮見生涯学習部参事

兼生涯学習課長兼加

須文化・学習センタ

ー館長兼北川辺郷土

資料館長 

 

羽生市は直営ではなく、指定管理でやっていると思います。また、羽生市は 

１３００席、パストラルかぞは１０００席と少し少ないことと、アーティストか

らは、大きな音を出す演奏には、あまり音響が良くないとお聞きします。 

春先にありましたスターダストレビューのライブも、普通のライブだとできな

いということで、アコースティックの形でやられていました。 

 プロモーターの方がアーティストを連れて、それ以外のことは全部、市でお支

払いをというのが基本となりますが、そうすると席数の関係と、大きい音を出す
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バンドだと難しいなどの制限がかかるので、なかなか難しいところでございます。 

 会場費以外の負担は現在のところ致しかねるところです。 

 

小野田教育長 それでは、報告を終わります。 

 

小野田教育長 以上で、令和６年第９回定例会の議事日程は、終了といたします。 

次回、令和６年第１０回定例会は、１０月２１日（月）午後１時３０分に開会し

ますので、よろしくお願いします。 

これをもちまして、令和６年第９回加須市教育委員会定例会を閉会といたしま

す。 

  

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

令和６年１０月２１日 

 

  

           教 育 長  小野田 誠 

 

 

           委   員  遠藤 康江 

 

 

           書  記  折原 めぐみ 

  

 

    


